
令和５年実施 町政懇談会の記録（12その他）

地区名 開催⽇ ⼤項⽬ ⼩項⽬ 質問・意⾒の要旨 担当課等
回答等の要旨

（※対応予定及び対応済は、朱書きで⼊⼒）

大間 3月27日 12その他 職員の対応
何か分からないことがあったら役場に問合せでき
る、頼れる場所であってほしい。 総務課

職員には、町民に寄り添った対応をすることを指導している。

大間 3月27日 12その他 区長の役割

区長として何をしたらいいのか、初めて区長をす
る人でも分かるような、マニュアルがあればい
い。

総務課

地域の自治組織のトップである区長に対して、役場から色々なお願いを
しているが、町がマニュアルにして渡してしまうと義務のようになって
しまうおそれがあるため、実施していない。
各校区の区長に伝えて、御意見を伺い、皆さんが納得してくれれば取り
掛かることとする。
次回の区長会で意見を伺うこととする。

永田 4月21日 12その他 少子化対策

松前町の人口25,000人を目標としているが、少子
化対策の考えは。

総務課

松前町人口ビジョンで25,000人を目標としており、対策として町を活性
化し移住を促進したい。リモートワークが普及している中で都市部から
の移住の受皿として、リモートワークオフィスを作るなど検討してい
る。
愛媛県が、人口減少対策プログラムを作って、交付金制度を設けてお
り、それを利用しながら、今後どういう形で少子化対策や人口減少対策
を行うか検討していきたい。

永田 4月21日 12その他 下水道
永田地区の公共下水道の整備は、いつか。

上下水道課
永田地区の整備については、現在のところ未定である。

南黒田 4月26日 12その他 南黒田工業団地

南黒田工業団地の進捗状況を教えてほしい。

まちづくり
課

令和５年度は、農村地域への産業の導入の促進等に関する法律、都市計
画に基づく地区計画の法律の整備をし、愛媛県と協議を行う。法律の手
続同意を得た後に、地権者との用地交渉、企業募集などを行っていく。
令和９年度末の造成完了を目指している。

横田 5月17日 12その他 少子化対策

松前町の少子化対策は。

子育て支援
課

愛媛県からの総合交付金に、少子化対策のメニューがあり、松前町とし
て取り組めそうな実行力のある政策をピックアップして、６月補正予算
として計上を考えている。県のメニューには、不妊治療の上乗せの助成
事業、若年出産世帯を応援する事業などがあり、それを使って少子化対
策を進めていく。

横田 5月17日 12その他 農地転用

横田は市街化調整区域が多く、宅地が少ないが、
横田地区を活性化するために、横田駅周辺など農
地を宅地に転用できるようにならないか。 産業課

市街化区域にできるかできないかは、広域的に都市計画を考えていく規
制があり、市街化区域に宅地が残っているのであれば、市街化調整区域
の線引きの見直しは、現実的に難しい。

昌農内 5月23日 12その他 窓口延長

町民課の窓口延長が、コンビニで住民票等を取得
できることになり廃止されたが、コンビニで機械
を使用するのは難しいので、再度窓口延長できな
いか。

町民課

コンビニでは、マイナンバーを使用して夜の11時まで住民票等を取得で
きるようになっているため、１時間の窓口延長より、多くの方に利用し
ていただけることもあり、延長は考えていない。

昌農内 5月23日 12その他 指定管理者

文化センターや図書館の管理が指定管理者に代
わったことで町の関与はなくなるのか。 社会教育課

運営については、指定管理者に委託しているが、町の関与がなくなるも
のではない。社会教育課と指定管理者で定期的に運営事業などについて
意見交換を行うなど綿密に連携をとっている。
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恵久美 5月29日 12その他 物価高騰対策

プレミアム付商品券「胸アツ！松前応援券」を今
年度も実施していただきたい。町独自での実施は
しないのか。

産業課

コロナ対策として国の交付金が下りてきた場合に、再度プレミアム付商
品券を検討する。町単独では、財政的に難しい。

恵久美 5月29日 12その他
マイナンバー
カード

松前町のマイナンバーのミスの事例はないか。安
全対策は大丈夫か。

町民課

報道であった住民の方がマイナンバーカードを使用して他人の証明書を
誤発行した案件は、松前町では発生していない。松前町は、問題のあっ
たシステム業者を採用しておらず、念のため当町が導入している業者に
安全確認を行い、「問題ない」との報告を受けている。
また、自身のマイナンバーカードに他人の銀行口座が紐付けられる案件
に対しては、町では、安全対策として、毎回パソコンをシャットダウン
し、立ち上げて事務処理しているので、誤りはない。

恵久美 5月29日 12その他 借地料の補助

恵久美が賃借している恵久美グランドの土地につ
いて、借地料の補助はないのか。 町民課

松前町の土地として購入する場合は、補助できる。
借地料の補助はない。また、土地の購入に対する補助もない。

上高柳 5月31日 12その他 職員の対応

役場の窓口で行き先に困っていたら、職員が声を
掛けてくれるようになり、対応が良くなったが何
か指導しているのか。

総務課

職員には、町民に寄り添った対応をすることを指導している。

上高柳 5月31日 12その他 水道検針員
町から委託された水道検針員のあいさつができて
いない。 上下水道課

検針員を採用する際には、そのあたりを十分考慮するとともに、現在の
検針員に対しても、改めて指導する。

上高柳 5月31日 12その他 移住政策
松前町に移住する方への補助はあるか。

総務課
移住に対しての補助は行っていない。

西高柳 6月1日 12その他 跡地利用
岡田保育園跡地の今後の利用計画はあるか。

財政課
今後の利用計画については、まだ考えていないため、今後検討してい
く。

北川原 6月22日 12その他 コロナウィルス
マスク着用は義務化ではないが、役場職員から率
先してはずしてほしい。 総務課

個人の判断に任せている。

北川原 6月22日 12その他 学童保育

松前町の学童保育の利用状況を知りたい。

子育て支援課

松前地区は定員200人に対して178人、岡田地区は定員160人に対して141
人、北伊予地区は定員120人に対して申込者145人であるが、実際の利用
者は115人程度となっている。

北川原 6月22日 12その他
マイナンバー
カード

松前町のマイナンバーのミスの事例はないか。

町民課

報道であった住民の方がマイナンバーカードを使用して他人の証明書を
誤発行した案件は、松前町では発生していない。松前町は、問題のあっ
たシステム業者を採用しておらず、念のため当町が導入している業者に
安全確認を行い、「問題ない」との報告を受けている。
また、自身のマイナンバーカードに他人の銀行口座が紐付けられる案件
に対しては、町では、安全対策として、毎回パソコンをシャットダウン
し、立ち上げて事務処理しているので、誤りはない。

北川原 6月22日 12その他
区長書類押印廃
止

区長名で提出する公的な文書の印鑑を廃止するこ
とはできないか。 総務課

廃止することはできない。
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北川原 6月22日 12その他 除草
第９消防団詰所北側の町有地に雑草が生えている
ので、除草をしてほしい。 財政課

現地確認後、除草対応する。

北川原 6月22日 12その他 水道料金
町政に影響が出ないように水道料金の改定をなる
べく早く取り組んでほしい。 上下水道課

御指摘のとおり努めていきたい。

宗意原 6月23日 12その他 長尾谷川

長尾谷川の土手の拡幅はできないか。
まちづくり

課

愛媛県の河川管理地を町が兼用協定を結んで道路として使用している
が、道路を拡幅する場合、法面を拡幅する必要があり、大がかりとなる
ため、現実的に難しい。

塩屋 6月28日 12その他 健康診断

福祉センターの健康診断を実施している部屋で、
靴を脱がないといけない部屋があるがブルーシー
トを敷くなど対応できないか。 健康課

持ち帰り検討する。
健診会場のレイアウトや実際の動線をいくつかのパターンで確認し、実
施方法について検討していく。

塩屋 6月28日 12その他 農地売買
農地の土地売買の条件を緩めることは可能か。

産業課
国の規制がかかっているので難しい。詳しくは農業委員会まで御相談く
ださい。

西古泉 6月29日 12その他 義農作兵衛

義農作兵衛を全国に広めるために、「能」を作成
したが、今後の若者・子供に目を向けた考えなの
か。町内の住民に向けて周知したのでよいのでは
ないか。

産業課

町内の小学生の子供向けには、副読本の中で教えている。町外には、松
前町の観光資源として義農作兵衛を発信していくことで、松前町に来て
もらえる材料になる。また、子供たちが県外に出て行ったときに「義農
作兵衛」が認知されれば郷土に誇りが持てることになる。

西古泉 6月29日 12その他 義農作兵衛
義農神社を訪問するために、義農公園の駐車場を
整備してほしい。 まちづくり課

松前保育所跡地と義農公園の一角に雨水を貯める地下貯留施設をつくる
事業に着手しており、上部に駐車場や公園整備を考えている。

西古泉 6月29日 12その他 支援サポート
病気を抱えている人に対してのサポート体制を充
実してほしい。 福祉課

検討していく。

神崎 7月6日 12その他 ホッケー公園

ホッケー公園の利用活用について教えてほしい。
大きなイベントを開催しているのか。

社会教育課

コロナ禍でイベントができなかったところはある。毎年、男子ホッケー
日本代表の強化合宿を誘致し、その中で、ホッケーをしている子供たち
への指導も行っている。また、令和３・４年度は中学女子日本代表選手
選抜の選考会にも使用していただいている。

神崎 7月6日 12その他 福徳泉公園
福徳泉公園の桜の木について、咲かない桜は樹木
医による管理はしているのか。

まちづくり
課

樹木医による管理は行っていない。

神崎 7月6日 12その他 公園整備

福徳泉公園から下流に当たる神寄川沿いのところ
で、以前県と協議して公園整備の予定があった
が、どうなっているか。 まちづくり

課

神寄川は、二級河川で愛媛県が管理している。町としては、把握してい
ないため、愛媛県に確認後、区長に回答する。
愛媛県に確認したところ、平成15年頃までは神寄川の改修工事を行って
いたが、当該河川に絶滅危惧種である「アプラボテ」等の希少種の生息
が確認されたことから、河川改修計画の見直しが必要となり、事業が休
止している。

神崎 7月6日 12その他 自治会
自治会に入会しない住民の方に対して、行政とし
て指導しないのか。 総務課

自治会運営については、地区で対応していただくようになる。町に相談
があった場合は、指導ではなく入会を勧奨することとする。
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東古泉 7月7日 12その他 移住政策
移住を積極的に呼び掛けているか。

総務課
県外で移住フェアなどで呼び掛けているが、移住の実績は上がっていな
い。

東古泉 7月7日 12その他 下水道

公共下水道の予定は。

上下水道課

松前町で一番人口が多い松前校区で整備を進めており、約８割が整備を
終えている。残りの未整備区域を優先的に整備していき、それ以外の区
域については、未整備区域の整備が終わった時点で、財政状況を踏まえ
検討していく。

東古泉 7月7日 12その他 財政状況
松前町の財政状況について、健全なのか。

財政課
健全である。

中川原 7月10日 12その他 物価高騰対策

物価高騰対策で低所得者のみ優遇されているが、
一般所得者も何か対策してほしい。 産業課

国が物価高騰対策で交付金の使途を指定してくるため、低所得者にしか
使えない。国の交付金がなければ、町単独で一般所得者向けの対策をす
るのは難しい。

中川原 7月10日 12その他 移住政策

人口減少による収入減に対して、ほかの市町から
の移住による人口を増やして、税収を増やすなど
町としての考えはあるか。 総務課

直接的な取組として、リモートワークで地方移住する人を誘致する政策
を検討している。また、間接的取組として、義農大賞など松前町のイ
メージアップを図り、松前町の魅力を高めることをしている。魅力があ
る町が移住促進につながると考えている。

中川原 7月10日 12その他 健康診断

公民館の横の駐車場を利用して、健診会場になら
ないか。また、一回り小さい健診車はないのか。

健康課

公民館に来るまでの道が狭く、健診バスが入らないので健診会場として
は難しいと以前回答しているが、再確認する。また、一回り小さい健診
車があるか確認する。
総合健診で使用する検診車両は、検診のデジタル化に伴い全て大型のも
のになっており、中川原公民館に向かう道路の道幅では通行することが
できない。
現状では、検診車両が敷地内に入れないため、物理的に総合健診を実施
することができない。

北黒田 7月13日 12その他 下水道
公共下水道の普及率は。

上下水道課
公共下水道の接続率は約８割である。未接続の方については、啓発に努
めていく。

本村 7月27日 12その他 少子化対策

将来松前町の人口は、２万５千人になると予想し
ているが、人口減少対策の考えは。 総務課

松前町人口ビジョンでは2060年に２万５千人を維持しようという目標を
立てており、今後、国の少子化対策や人口減少対策の支援を受けなが
ら、松前町にあった政策をしていく。
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